

Premio Honor

Biblioteques Municipals  
d'ELX

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

EN ELCHE	FUERA
Número suelto, 10 cts.	Trimestre, 2'00 pesetas
Un mes . . . 50 id.	EXTRANJERO
Paquete de 30 ejemplares, 2'00 pesetas.	Trimestre, 2'50 pesetas

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Centro Obrero (Plaza de Joaquín Costa, 9.)

# TRABAJO

Órgano de la Agrupación y Juventud Socialistas y de las Sociedades Obreras

Año XV © Núm. 632

Elche 26 Noviembre 1922

Aparece semanalmente  
No se devuelven los originales  
Director: Antonio Cañizares

## POLITICA LOCAL Jornada sangrienta

### Las calles de nuestro pueblo

Infinidad de veces nos hemos ocupado en este modesto semanario del espectáculo vergonzoso que ofrecen las calles de nuestra ciudad, cuando las nubes nos obsequian con sus riquísimas lluvias.

Nuestra minoría en el Ayuntamiento, constantemente ha batallado para que la vía pública fuera colocada en las condiciones que requiere la importancia de nuestro pueblo; pero todos cuantos esfuerzos se han hecho en este sentido han resultado completamente inútiles.

Las calles continúan en un completo abandono; más bien que calles de una importante ciudad, puede decirse que son lugares pantanosos, que no solo impiden la marcha del transeúnte, sino que son focos de infección que amenazan constantemente la vida de todos los ciudadanos.

Por quienes dirigen los destinos administrativos de nuestra ciudad, se alega que el Ayuntamiento no dispone de medios económicos para la higienización de la vía pública; que el Ayuntamiento debido a sus muchas cargas, está imposibilitado para hacer ninguna obra de importancia, y que hay que esperar a tiempos mejores en los que seguramente nuestro pueblo adquirirá el grado de importancia que le corresponde y las obras más difíciles podrán llevarse a feliz término.

A nosotros nos parece demasiado esperar

Creemos que si las fracciones políticas que han regido los destinos de nuestra ciudad, hubieran tenido verdadero celo por administrar el producto de las recaudaciones, hoy no se encontraría Elche, en el deplorable estado en que se halla.

Porque díganlos los diferentes políticos de la ciudad: ¿qué obra han realizado en Elche que revista alguna importancia? Ninguna. Solamente pueden decir que han contribuido con cantidades insignificantes en la construcción de algunas aceras y el adoquinado de alguna calle.

En la actualidad el Ayuntamiento

ya no contribuye con nada para la colocación de aceras, sino que el importe íntegro de estas es de cuenta exclusiva del propietario.

Hoy la labor de nuestros gobernantes se reduce a echar, en muy contadas calles, algunos capazos de grava y a nada más.

¿No le parece al pueblo que nuestro Ayuntamiento debe recaudar para algo más?

Y si se tiene en cuenta que la recaudación ha sido aumentada en una buena cantidad, ¿no resulta aún más incomprensible la labor de nuestros gobernantes?

De todo esto se deduce, que nuestros políticos están imposibilitados para resolver los importantes problemas que presenta la vida municipal, cuya solución únicamente la dejan a la discreción del tiempo y en manos del porvenir.

No obstante la demostrada incapacidad de estos hombres, tendremos que sufrirlos en el poder porque así lo tolera el pueblo con su silencio.

No hay dinero para nada y sin embargo nuestro Ayuntamiento acuerda dar más realce a las fiestas de nuestra patrona; no hay dinero para arreglar calles, pero seguramente sí lo habrá para celebrar fiestas dentro de poco cuando un señor de elevada alcurnia tenga la amabilidad de visitar nuestro suelo.

Que se hagan grandes fiestas y que éstas sirvan de máscara para tapar las vergüenzas de nuestro pueblo.

Por algo dijo nuestro alcalde en la antepasada sesión municipal que «los pueblos grandes son los que celebran grandes fiestas».

Por nuestra parte y con nosotros el pueblo, no queremos ser tan grandes como quiere hacernos nuestro alcalde, queremos solamente que nuestros intereses sean administrados en la forma debida para evitar los bochornosos espectáculos que ofrece nuestra ciudad.

Y por hoy basta.

### La obra Comunista

Aun el trémulo pulso no permite trazar con rectitud sobre las cuartillas los ímpetus y desbordados pensamientos que se agrupan en torno de nuestra mente a través de un repugnante crimen, el más vil, cobarde y canallesco, que una mano, más vil aun que el hecho realizado, llevando por bandera el asesinar traidoramente, descargó sobre un compañero nuestro, honrado, leal, bondadoso, y sobre todo un ejemplar socialista, en la sesión celebrada el martes por la mañana por el Congreso de la Unión General de Trabajadores.

El asesinato de nuestro compañero Manuel González Portillo; reviste unas circunstancias tales, que por mas homenaje que rindamos a la memoria de este camarada jamás lograremos pagarlo debidamente.

Se trata de un acto bien premeditado, bien estudiado, bien preparado.

Cuando el momento era más solemne, cuando el camarada Oudegeest se disponía a saludar a los congresistas españoles, un comunista hizo dos disparos desde el último piso del teatro de la casa del pueblo hirviendo gravemente a dos compañeros; advirtiendo González Portillo que el autor de los disparos dirigía la puntería hacia el escenario a donde estaban todos los compañeros del pleno del Comité de la Unión General de Trabajadores se abalanzó sobre el asesino, que sorprendido desvió la puntería de su objeto, causando la muerte a tan estimado compañero.

Los agresores huyeron cobardemente, y antes que ellos, los autores morales del crimen, abandonaron precipitadamente los bancos que como delegados ocupaban a la extrema derecha del salón.

Dos conductas contrarias, contrapuestas, se observaron en aquellos trágicos momentos: mientras que los comunistas agredían pistola y puñal en mano, los delegados socialistas protegían la retirada de los asesinos morales para que no fuesen objeto de una justa venganza o castigo. Estas dos conductas están justificadas: los socialistas son hombres de ideas que vencen por la fuerza de la razón; los comunistas son malvados que emplean la razón de la fuerza para vencer en sus maquiavélicos planes.

El comunismo español nació muerto porque le faltaron elementos dignos para dar forma a su organismo; en la página sangrienta realizada en la Casa del Pueblo, han cavado su fosa para no levantarse jamás.

Las organizaciones que mandaron delegado comunista están en el trance de imposibilitar para desempeñar cargos de responsabilidad a estos elementos, porque de lo contrario harán causa común con el crimen realizado.

A. CAÑIZARES—V. HERNANDEZ  
J. BARCELÓ

Madrid, 22-11-22.

Nota.—Los bancos que en el Congreso ocupaban los comunistas, han sido cubiertos con un crespón negro. Igualmente en los balcones de la Casa del Pueblo ondean hoy cobertores negros en señal de duelo.

### ¡Bravo! ¡Bravo! Sr. Oliver...

Nunca habíamos visto al concejal señor Oliver, tan furioso y descompuesto como el viernes último en plena sesión municipal.

Tan indignado estaba, que creímos se le salía el corazón por la boca. ¡Camará! ¡No es para tanto!

Pero ¿qué pasó? se preguntarán los lectores, ansiosos de saber el motivo de lo que pud'érarnos llamar cólera Carloschapista.

¡Nada! ¡Absolutamente nada! Todo fué por ese increíble Hernández, que no quiere Patrona o Patrón; sin duda porque donde hay patrón no manda el «Sardineru»—digo—marinero.

Y para que los amables lectores de este semanario estén al tanto de lo ocurrido en la última reunión del Ayuntamiento, diremos algo.

Terminado el debate que motivó la primera proposición del Sr. Pascual Oliver por la forma de llevarla a efecto y que a nuestro criterio está en pugna con el credo carlista (si es que lo hay) este mismo señor empieza argumentando sin que ningún concejal sepa donde va a parar.

Esperamos con verdadera ansiedad a que se descubra el pastel, que resulta ser cuestión de fiestas; pero hombre, fiestas

TRABAJO

a estas alturas, cuando todo son fiestas?

Se lamenta este señor de que no se celebre la «Fiesta» de Agosto con la esplendidez que él desea y propone una asamblea presidida por el Alcalde a la cual se invitaría a todas las llamadas fuerzas vivas. ¡Pero si estamos todavía en Noviembre y ya quiere usted prepararse para Agosto! ¡Bueno! ¡Lo que son los hombres de ideas avanzadas! ¡Hay que ver!...

Sigue perorando cual cómico a papel sabido, y un amigo me dice: «Oye, fíjate como se ha puesto Josepito, está con un corazón que no le cabe en el pecho y más tierno que una lechuga.»

Calla, si es verdad—contesto. «Apostaría diez contra uno, a que ese discurso literario científico es aprendido en el colegio de la calle del Conde—añade mi amigo.»

Dedico mi atención a las palabras del edil y entre otras muchas sandeces decía: «El pueblo que no celebra fiestas es un pueblo muerto» y añadía:

«Solamente hay un pueblo en el mundo que celebra una fiesta muy parecida a esta pero que no le supera, y ese pueblo vive de su fiesta la cual se celebra de cinco en cinco años.»

Hernández combate estos argumentos tan faltos de base como de valor, manifestando que al pueblo no le hacen falta fiestas religiosas, sino cultura, educación y trabajo, que es lo que hace grandes a los pueblos.

El Sr. Alcalde interviene en este asunto y cita las fiestas de Sevilla, Barcelona, Alcoy, Madrid y otras localidades cuyas fiestas se celebran en honor a su patrón, y que al propio tiempo son fiestas industriales o comerciales, por que celebran mercados.

También argumenta el Presidente diciendo que en Francfort se celebra la fiesta del ganado, y en Berlín la del automóvil.

Estos datos confirman una vez más, que Hernández está en lo cierto porque lo que pretenden los Sres. Oliver y Alcalde, es que las fiestas sean el atractivo de forasteros de la forma que se hace en Alemania, o sea por medio de mercados de diferentes artículos.

Hernández combate la proposición por que lo que se pretende es gastar los dineros de la Caja municipal, los cuales hacen mucha más falta para las necesidades del pueblo.

Oliver se indigna; el «Ratón de Sacristía» se pone pálido y Josepito gesticula y se impacienta.

—¡Mi Virgen! ¡Yo no quiero que se lleven a mi Virgen!—exclama Oliver.

Hernández sonríe.

La rabieta carlista estalla cual una bomba. El semblante del hombre del bigotazo rubio se pone granate, los ojos chispeantes y los puños crispados.

Y por último, no sabiendo que decir, sin duda por haberse terminado el día curso, grita: «Desde hoy me opondré a todas las proposiciones de la minoría socialista, sea cualquiera su finalidad.»

¡Bravo! ¡Bravo! Sr. Oliver.

El Sr. Alcalde levanta la sesión.

PETIT REPORTER

¿Qué se pretendía?...

Esclareciendo hechos

Como ya prometimos en el número pasado de nuestro editorial, hoy vamos a intentar hablar, aunque lo más lacónico posible, de lo que nosotros creemos que pretendían, algunos agentes del Cuerpo de Seguridad de Elche, con ocasión a su declaración prestada en la vista causa que se tenía que absolver o condenar a veinte y tantos procesados, a raíz de los sucesos acaecidos en la ciudad de las palmas el 28 de Marzo del año 1919, casi todos los cuales padres de familia, y por consiguiente embargaban una gran parte en una gran cantidad de ciudadanos.

Antes de ahora, opinábamos en el mismo sentido que el resultado de los guardias Demetrio y Navarro, ha tenido en sus declaraciones prestadas el día 16 del actual en la Audiencia de Alicante, pues conclamos sus intenciones y más cuando estas iban previstas de sus caracterizados instintos.

Celebróse la vista causa; todos sabíamos que se les pedía a estos procesados, OCHO AÑOS Y UN DIA DE CARCEL POR CADA PROCESADO.

¿Motivos? No los discutimos; más bien nos inclinamos a que son infundados, que a darle un caracter que no está en la realidad de los hechos. En casi todos los tumultos, procesos e incidentes, siempre existen encartados inocentes; lo propio ha ocurrido en los sucesos de Marzo de 1919.

Y naturalmente, todas las personas de conciencia, de sensibilidad y buena fé, tenían que poner de su parte cuanto estuviera, para evitar que quedaran en la miseria y la desesperación algunas familias de los que se pretendía fueran condenados a ocho años de cárcel.

Y en este sentido se inspiró el Tribunal de Derecho, que es quien juzgó y falló, y la digna defensa de D. Manuel Gómez Valdivia, a la vez que las declaraciones del Sr. Sargento del Cuerpo de Seguridad, de los guardias Paco y el conocido por el «crevillentero», y las más simpáticas declaraciones de Verdeta el cartero, el Sr. Jefe de la Estación y como la del Sr. Capitán de la Guardia Civil.

Todos estos señores, haciéndose cargo de la realidad de los hechos, le hicieron con sus declaraciones un gran beneficio a los procesados, y con ello a las familias que estaban propensas a la miseria y al desconsuelo.

Solo queremos dejar bien patentizado y esclarecido, la actitud observada en la declaración, por dos agentes del Cuerpo de Seguridad, por desgracia ambos hijos de Elche.

Estos guardias son Demetrio y Navarro, quienes condenaban duramente a los que estaban en el banquillo, empleando la falsedad y la falsedad.

Cada frase de Demetrio o Navarro, era una guillotina que preparaban para los procesados y sus familias.

Bueno será, que el pueblo obrero, y todas las personas sensatas, condenen duramente a los que pretendían con la

maldad lanzar a la miseria y la tristeza, a muchísimos hijos de Elche, produciendo con ello, si se les hubiera creído, una bochorno a página en la brillante historia de la hermosa ciudad de las palmas.

Vicente Alarcón Maciá

El poeta típico illicitano, el cantor de las costumbres campesinas locales, que tanto popularizó el pseudónimo de «Un Home Flac», ha rendido tributo a la muerte.

Su entierro fué triste; acudió escaso acompañamiento, entierro de poeta, murió pobre y poeta, nada extraño.

En nuestro pueblo, Alarcón, supo destacar fuertemente su personalidad, fué el trovero de los labriegos, los únicos que conservan el costumbrismo y el casticismo de nuestro pueblo; colaboró en casi todos los semanarios locales y particularmente en «La Libertad», publicando poesías típicas, y los labradores buscaban ávidos *els versos del Home Flac*, en que satirizaba sus defectos o glosaba sus virtudes, y que constituían el más preciado deleite para sus almas bravas y nobles.

Uno de los indiscutibles éxitos de Alarcón fué el estreno del «Tenorio de Alsbare», graciosa producción en verso, en la que parodiando el estilo del inmortal Zorrilla en su «D. Juan», nos retrata perfectamente una escena campesina, con verso fácil y refinado, que denota un exquisito temperamento poético.

Una de las notas más salientes de Alarcón, era su pasmosa facilidad para la improvisación, así comenzó a cultivar la poesía. En las calles, en el Café, en cualquier sitio, la cosa más insignificante era motivo de una inspirada quintilla, llena de malicia picaresca o de donaire intencionado.

Infinidad de ellas son conservadas en la memoria de los illicitanos, que son referidas muchas veces en las reuniones. Aquella anécdota tan popular a la que puso feliz broche con aquella quintilla:

«En un banal de faveres...»

Y tantos y tantos son los versos improvisados y los cantares típicos que se cantan en los bailes campesinos, que se deben a su pluma, que muy bien podemos decir que Alarcón era el que con más legitimidad encarnaba la poesía típica y costumbrista illicitana.

Las reseñas en verso publicadas en «La Libertad», de los viajes a la mar, las peregrinaciones a la *coveta de San Pascual*, tienen todo el encanto y el poder sugestivo del terruño que cautiva y deleita.

«Só molt poquico,  
el rascatripes  
del tío Perico».

Llorad pues, campesinos, la muerte de

vuestro trovero, vuestro «Home Flac» ha muerto, ya no os deleitará más con su inspirado estro, ni cantará ya vuestras fiestas y vuestras alegrías...

Descansa en paz, poeta illicitano. Ahora quedamos nosotros aquí, tus compañeros de periodismo que no debemos olvidarte. Bien mereces que los periodistas illicitanos organicen un beneficio-homenaje, para comprar el trozo de tierra donde eternamente descansarán tus restos, y que tengas al menos una humilde piedra con una inscripción que recuerde tu nombre.

Ese es el deber nuestro, de los periodistas illicitanos, si es que queda aún en nosotros un rescoldo de amor a los nuestros.

DESDE PETREL

Con el corazón transido de dolor contemplamos todos los días las incontables arbitrariedades que la burguesía está cometiendo con la clase trabajadora, nuestros puños se crispan de rabia, de indignación, porque no está a nuestro alcance la manera de evitarlo, porque somos «nosotros», los trabajadores, los que elevamos a las alturas a aquellas que luego nos maltratan, nos oprimen, nos explotan y nos escarnecen.

Al decir «nosotros» no me refiero a los que militamos en las filas socialistas, sino a todos los trabajadores en general, principalmente a los no organizados.

Nadie más que la clase obrera es la responsable de todas las arbitrariedades de las cuales es víctima.

¿Por qué? Se preguntarán muchos. ¿Quién sinó la inconciencia de las masas ha destruido las organizaciones que un día fueron el pánico del capitalismo? ¿Quién sinó las etiquetas partidistas han sido las que permitieron a los monárquicos usurpar los puestos que correspondían a los obreros en los Municipios? ¿Y quién sinó las luchas intestinas entre productores, han dado lugar a que se impusiera la Ley de Fugas, el traslado por carreteras y las palizas a los obreros, entre ellos al concejal socialista de esta localidad compañero Juan de Mata Montesinos?

La responsabilidad de todo lo ocurrido es única y exclusiva de la clase obrera que ha sido la que se ha dejado arrastrar por los que un día, con el llanto del cocodrilo, ofrecieron mucho para después no hacer nada.

De esto puede dar fé el Sr. Pontí. ¡Trabajadores de Petrel! Rasgad la venda que os cubre los ojos, y rebelaros contra las injusticias de un régimen oprobioso e injusto.

¡¡Ingresad en la Agrupación Socialista y en las Sociedades de vuestro oficio. Ese es vuestro puesto; si no lo ocupáis, no os lamentéis después de lo que hagáis con vosotros.

JOSE TORTOSA

Petrel, 19 11 22.

## TRABAJO

### Los apuros de un viachant

#### Historia verídica

Un amic meu, valensiá,  
técnic en perfumería,  
net com l' aigua destilá,  
em va dir el altre dia:  
—Ascolta, bon Salvaor,  
(em diu carifosament)  
te demane per favor  
que m' acompanyes.

—Corrent.

—El comer de esta siutat  
visitarlo me es presia  
y tinc el gran compromís:  
no conec este poblat.

—Tira avant; porta el mostrari  
y te serviré de guía.

—Saber fijs es necesari  
ahon venen perfumería.

—«Calle de San Salvador»

—¡Che quin carrer! Ni en Valensia.

—Ya en vorás més, tin paciència,  
Filet de Fora, millor.

—¿Filet de Fora?

—A callar.

Notarás bona oloreta  
de cantuzo, violeta...

—Bueno. Anem a treballar.

...

—¿Aixó a Valensia? A bon' hora.

¡Vacha una comparasió!

Cuant acabe, de tiró  
aném al Filet de Fora.

—Ya he terminat.

—¿Moits pedidos?

—¡Notes insignificants!

—¿Com chi?

—Calla; els fabricants  
de perfums, son uns bandidos.

—Seguíxme per esta part.

—¿Ahon me fiques Salvaor?

—Travesem per este for  
y a la Plaza del Eapart.

—Redell y quin carrecnet:

—¿Tú has segut titiritero?

—Me has rebenat, Salvaoret.

—Adios, adios mi dinero;

valensiá, ya te has caigut.

—¡Adios trachel! ¡Que indesensia!

—No dies fará un minut:  
¡Che quin carrer! Ni en Valensia.

—Mare que olor.

—Ensegüía.

—¡Huy que calsat y que trachel!

¡Que olor!

—De perfumería.

—Vach a buscar l' hospedache.

—¿Y no tens un trache nou?

—Si un trache val un sentit.

—Entoncea vas a fer lit  
per l' articul 29.

SALVADOR FERRANDEZ

### Los contratistas de "Riegos de Levante"

Son numerosos los atropellos que a diario cometen los contratistas de esta importante obra.

Podríamos aquí enunciarlos uno a uno y el pueblo en masa se convencería de los injustos atropellos de que estamos siendo víctimas los que tenemos la desgracia de tener que caer en manos de estos señores para ganarnos un triste mendrugo de pan.

Pero renunciemos por hoy a ello y nos concretamos a reseñar solamente uno de los casos, sucedido al que firma estas cuartillas y a mis compañeros Jaime Urban y Jaime Cores.

Para que la explotación de los trabajadores sea mas acrecentada, los contratistas tienen la *amabilidad* de ceder las obras a los obreros para que las realicen a destajo, con lo cual estos si quieren obtener un jornal que sea suficiente para atender a las necesidades de la casa, han de realizar tal exceso de fuerza, que más bien que hombres podrian semejarse a bestias.

Pero se da el caso, que demuestra el desconocimiento de estos señores para llevar a cabo una obra de tal importancia, que constantemente los obreros tienen que suspender su trabajo, por falta de materiales con lo cual se perjudican grandemente los intereses de los obreros; pero estos Señores, que creen que de los obreros se puede disponer a su antojo, quieren obligarnos a trabajar domingo para adelantar las horas perdidas durante la semana.

¿Puede caber mayor abuso? ¿se puede permitir esto?

Mis compañeros y yo nos negamos rotundamente a trabajar, el día que tenemos para descanso, y por este motivo fuimos despedidos del trabajo por el capataz Vicente Pomares López y se intentó la rebaja de nuestro jornal, cosa que no se consiguió debido a nuestra entereza.

¿No le parece al pueblo en general, y principalmente a los mismos obreros de «Riegos de Levante» que estos abusos se cometen por nuestro abandono y aislamiento?

¡Ah!, si los obreros tuviéramos conciencia de nuestros actos no se cometerían con nosotros tantos abusos, ni consentiríamos en trabajar por un mezquino jornal, a sabiendas de que el contratista ha cobrado muy bien la obra, y se vale de nuestra debilidad para ganar los miles de duros que le viene en gana.

Meditad bien, compañeros y no permitais por más tiempo tantos atropellos.

Yo y mis compañeros estamos emancipados del látigo del contratista, pero ¡ay de vosotros! si no os colocais en vuestro sitio: seréis vilmente explotados y escarnecidos por quienes debieran tenernos más respeto, puesto que sois la masa con que ellos fabrican su fortuna.

Uníos y acabareis con tantos abusos.

DIEGO SOLER RUIZ

**OBREROS:** Leed  
"El Socialista" y "Trabajo"

### Impresiones cabildescas

¡CALMA!

La sesión municipal de la presente mañana, no alcanzó ninguna importancia. Los ediles estaban casi durmiendo y en particular uno de ellos.

Ya no hay cosas de las cuales ocuparse. Ya no hay lavaderos en malas condiciones. Ya no se juega. Ya estamos bien.

Los concejales no acuden a las sesiones, ¿y para qué?

La lluvia ha calmado los alborotados ánimos del Sr. Oliver, y el barro o mejor dicho el caldo nos salpica las ropas.

No hay cuidado, tenemos bien repletos los roperos.

La *pedralla* escasea, veremos si hace lo propio en el balance trimestral.

\*\*\*

Abre la sesión el Sr. Alcalde con la asistencia de ocho concejales entre ellos nuestro compañero Hernández.

Es leída y aprobada la acta de la anterior, y evacuado el orden del día.

Pide la palabra Hernández para rogarle al Sr. Alcalde se interese por el arreglo de la bóveda que cubre la acequia cuyo cauce pasa por la calle Rastro.

También se ocupa del estado de las calles Ramón y Cajal, Pi y Margall, Puerta Morera, Teatro, Colón y D. Roque y Barrio S. Jerónimo.

Para lo cual cree que se debe interesar la presidencia en recabar una subvención del Estado, con el fin de aduquinárselos lo antes posible.

Contesta el Sr. Presidente, manifestando que el adoquinado de las calles Teatro, Pi Margall, Puerta Morera y Barrio S. Jerónimo, es cuestión de la Diputación Provincial la cual se desenvuelve muy paulatinamente, no obstante requiere la cooperación de la mayoría liberal para que esta influya acerca de los diputados.

D. Tomás Alonso, en nombre de la mayoría liberal se adhiere a las manifestaciones de Hernández, anunciando que desea tratar este asunto lo más ampliamente posible en la próxima sesión.

El Sr. García pregunta si hay alguna gestión realizada por el ingeniero electricista para la inspección de las redes e instalación de las mismas.

Contesta la presidencia que este señor está haciendo los trabajos necesarios para llevar a efecto la obra.

Y se levantó la sesión

P. R.

### De Teatros

LLORENTE

Anoche tendría lugar el debut en este decano coliseo de la notable estrella coreográfica Ena de Tormes, como también el del notable dueto Los Juallanos.

Estos grandes duetistas, como siempre, obtendrían un éxito ruidoso, por cuanto su labor es harto aplaudida por los públicos que tienen la atención de admirarlos.

También supene un soberbio acontecimiento la adquisición, por esta Empre-

sa, de la emocionante joya cinematográfica «Lady Hamilton», que seguramente la proyección anoche de la primera jornada dejaría bien patentizada la justa fama de que viene precedida.

Hoy dos grandes funciones.

KURSAAL

El jueves 23 debutaron en este coliseo la aplaudida bailarina Aurora Gamez, la simpática canzonetista Electrina Matiez, muy conocidas por el público ilicitano y el jongleur pedestre Casimiro Jarques.

También se proyectaron los 7 y 8 episodios de la emocionante película «El Rey de la Audacia».

Ayer sábado continuó la misma película y los mismos artistas, ejecutando nuevos números de sus respectivos repertorios.

Esta noche grandes funciones.

### Banco Español Agrario

Sin perjuicio de las demás operaciones que esta entidad haya de realizar por medio del «Sindicato Agrícola de Elche» cuando su organización e instalación de oficinas quede terminada, se pone en conocimiento de los señores asociados y de los que en lo sucesivo se adhieran que para demandas de Abonos Minerales y maquinaria Agrícola habrán de dirigirse provisionalmente a nuestro Inspector D. Luis Saracho, Asilo, 29, detallando la especie y cantidad de los que deseen, para servirles en las mejores condiciones.

### ANUNCIO

La sociedad Riegos de Levante necesitado edificio o solar donde levantarlo para instalar sus oficinas, abre concurso entre los propietarios, que quieran venderlos, a fin de que en el plazo de ocho días que expirarán el domingo 3 del próximo Diciembre a las 12 de la mañana, puedan presentar en las Oficinas de la misma, calle Carretera número 2, piso 2.º, proposiciones en pliego cerrado, debiendo expresar estas la situación del inmueble, su capacidad, que no deberá ser menor de ochocientos metros superficiales y el precio en que fije su venta.

Una vez abiertos los pliegos en la hora señalada, la sociedad, después de reconocer el edificio o solar, en los ocho días siguientes, aceptará la proposición que considere más adecuada a sus necesidades y examinados y hallados conformes los títulos de propiedad que pedirá al interesado, adjudicará el concurso, señalando fecha para el otorgamiento de la escritura, en cuyo acto tendrá lugar el pago del precio.

Elche 24 de Noviembre de 1922.

### Juventud Socialista

Se convoca a Junta General ordinaria para esta tarde a las dos y media en el domicilio social para tratar asuntos de interés.

Se ruega la más puntual asistencia a los asociados.

Tipografía de José Agulló.—ELCHE

### ¡Fumadores!

Está demostrado hasta la saciedad por personas técnicas que el papel de fumar NIKOLA es de hilo puro y por lo tanto inofensivo.

Probadlo una sola vez y quedaréis convencidos.

De venta en los estancos y tiendas.

TRABAJO

**BANCO DE CARTAGENA**

Capital ptas. 20.000.000 :- Fondo de reserva ptas. 1.700.000

Presidente: Excmo. Sr. Marqués de Villamejor :- Casa central en Madrid

SUCURSALES: Cartagena, Murcia, Sevilla, Alicante, Huelva, Cádiz, Melilla, Lorca, La Unión, Águilas, Orihuela, Ceja, Mazarrón, Caravaca, Hellín, Elche, Yecla y Totana

Este Banco está afiliado con la Banque Belge pour L'Etranger (filial de la Société Générale de Belgique) que tiene su casa central en Bruselas y Sucursales en Londres, Paris, New York, Bucarest, Colonia, El Cairo, Alejandría, Tintah, (Egipto), Shanghai, Tientsin, Pekin (China).

Efectúa toda clase de operaciones de Banca y admite fondos en cuentas corrientes de depósito con interés, abonando del 2 al 4 por 100 según los plazos. Emite Bonos a vencimiento fijo (uno o dos años) con cupones trimestrales, devengando intereses al 4 y medio y 5 por 100 anual.

En Caja de Ahorros abona intereses del 3 y medio por 100 anual.

**¡Atención!**

En la Plaza Ventura número 6 se componen paraguas y sombrillas a precios económicos.

Se ponen telas nuevas de paraguas y sombrillas, armazones y bastones de todas clases.

Se garantizan las composturas para medio año.

CARLOS PICÓ (El Drapero)

**La Catalana**

Gran Tintorería quitamanchas y limpiejas a Presión de toda clase de prendas, montada al moderno sistema alemán.

**JUAN CEVA NAVARRO**

Tintes en todas clases de colores.—Se tintan lutos en 24 horas, empleando el negro carbón.—Especialidad en limpieza a seco de todas clase de prendas, se limpian trajes a seco en nueve horas.

**ULTIMOS ADELANTOS**

Se tintan impermeables. Las prendas negras se tintan en diferentes colores

Despacho: Plaza Mayor, 16. Talleres: Plaza del Matadero

**ELCHE (ALICANTE)**

**Bar EL VAPOR**

:- DE :-

**MANUEL BENEYTO**

En este nuevo establecimiento se sirven deliciosos aperitivos a precios económicos.

Exquisitos vinos de mesa, Jerez y Moscatel.—Escarchados.—Licores.—Refrescos.—Jarabes.

Representante de varias casas de icor, embutidos y quesos.

Fábrica de Borrás  
— de —

**MARIANO S. ROJAS**

Clases especiales para colchones.—Ventas al detall y por mayor.—Precios económicos.

Calle del Comisario, núm. 3

**ELCHE**

**"LA MERCED"**

Carbonería de Pedro Valero

Carbón vegetal, seco y limpio a 0'30 ptas. kilo. Por sacos y a domicilio a 0'25

Hay carbón Koc y Ovoides (Bolas) Plaza de la Merced. (Junto al Alcoraya)

**Café-Bar Tupinamba**

Café, Jarabes, Licores y Cerveza. Todo de las mejores fábricas.

Todo fresco.

Plaza de Abastos **ELCHE**

**SE VENDE**

Una finca en el partido de Carrús, de 14 tahullas, con casa, pozo y plantado de higueras, oliveras, almendros, granados, viña y algunos algarrobos.

También se vende una casa en la Plaza San José, 15.

Razón: Tomás García, San Pascual, 6, Llano.

**¡Por fin...!**

Se sabe a ciencia cierta que tanto el menestral como el potentado, usan, con asombroso éxito, la selecta

**COLONIA DE FRUTAS**

pues además de su delicado perfume, purifica la atmósfera en las habitaciones y ahuyenta toda clase de microbios de enfermedades contagiosas.

Precio, 8 pesetas litro.

Droguería de Pérez Seguí

**Real Club de Regatas**

**ALICANTE**

Gran Restaurant

Servicio por cubiertos y a la carta  
Cocina de primer orden

**LORENZO CASAS**

**PRACTICANTE**

Consulta de 11 a 12 mañana y de 6 a 7 tarde  
**CALLE SAN JORGE, 12**

**Medias y calcetines Se colocan asientos**

A precios verdaderamente asombrosos en economía, los pone a la venta pública, el compañero JERONIMO SOLER RUIZ.

Calle Teniente Ruiz, 25  
¡No equivocarse!

de regilla, tanto de sillas como de sofás, mecedoras y todo lo que pertenezca a este ramo.

**VICENTE SEGURA**

Francisco Santo, 53.—NOVELDA  
Para encargos a los Sres. Miralles, cocheros de Elche a Novelda.

Las Pastillas Doctorales Balsámicas del Dr. SOLER, quitan la tos por rebelde que sea. De venta en todas las farmacias y droguerías.

**Josefina Sánchez López**

Bordadora en máquina.  
Ofrece sus servicios en la calle  
**TENIENTE RUIZ, 19.**

**TRABAJO**

Órgano de la Agrupación y Juventud Socialistas y de las Sociedades Obreras.—ELCHE

**Gran Café de Círculo Obrero**

La aseada repostería del Círculo Obrero de D. Enrique Escobedo, además de buen servicio, posee y contiene, los mejores licores y refrescos de los establecimientos competentes en la materia.

Quien desee convencerse de cuanto decimos, que visite la gran repostería de Círculo Obrero.

**¡.....!**

¿Que quien me vende estos trajes y gabanes tan elegantes y baratos? Tomás Ródenas Martínez que tiene lo más selecto en el ramo de pañería.

Trajés, gabanes, gabardinas, fracs, sneakers etc.

**¡PRECIOS SIN COMPETENCIA!**  
Bajada del Puente, 11 13 (Frente al Garage)